



Nombre del alumno:

Ana Virginia Méndez Sontay

Nombre del profesor:

Víctor Hugo Torres Calderón

Licenciatura:

Licenciatura en Enfermería

Materia:

Enfermería Comunitaria

Nombre del trabajo:

Ensayo de los temas:

- ❖ El Proceso Enseñanza-Aprendizaje
- ❖ Visita Domiciliaria
- ❖ El Proceso de Atención de Enfermería

Frontera Comalapa, Chiapas a 26 de septiembre del 2020.

INTRODUCCIÓN

El objetivo de este ensayo es reflexionar sobre cómo podemos realizar un buen proceso de enseñanza para poder fortalecer y fomentar actos para enriquecer el aprendizaje de los alumnos. Se abordará la evaluación en relación con las prácticas docentes y las implicancias en el aprendizaje de los alumnos teniendo en cuenta diferentes puntos de vista e instrumentos que tienen los docentes para realizar una buena devolución y acreditación de lo evaluado, además de manera constructiva el error para que nos sirva el error lo podemos mejorar e no empeorar para el aprendizaje a que nos lleve a un buen resultado esperado. Para lo cual, es condición indispensable recalcar la complejidad de la evaluación educativa que a menudo se simplifica, a través de un proceso de medición de resultados, prestando una escasa atención a los procesos de enseñanza y aprendizaje.

En cuanto una visita domiciliaria es el proceso que realizamos mediante visitas a comunidades e lugares pequeños para recibir atención medica por parte del doctor o del enfermero. La intimidad de la visita en el domicilio puede ayudar a los padres a sentirse más cómodos a la hora de hablar con confianza y expresar sus necesidades. También ayuda a los visitantes a domicilio a adaptar su apoyo e instrucciones en función de las necesidades de la familia. Al observar a la familia desde casa, los visitantes pueden ver sus puntos fuertes e identificar factores de riesgo en el crecimiento y desarrollo de los niños, como depresión materna, prácticas de crianza deficientes, y falta de apoyo. Muchos padres jóvenes pueden sentirse aislados, y las visitas a domicilio por parte de un proveedor de servicios cualificado pueden ofrecer una valiosa conexión con la comunidad exterior y los servicios disponibles en esta.

EL PROCESO ENSEÑANZA - APRENDIZAJE

La Enfermería Comunitaria es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y la salud pública y los aplica como alternativas (estrategias) de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación (comunitaria) de esta, mediante cuidados directos e indirectos, a individuos, familias, otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto, como miembro de un equipo multidisciplinario, es importante como sector de salud saber cómo podemos implementarlo en los pueblos pequeños e comunidades para atender y llevar el proceso de cuidados, chequeos y diagnóstico en general como realizar campañas de salud.

Existen diversas estrategias de enseñanza, que se pueden utilizar de manera reflexiva para facilitar el aprendizaje significativo de los estudiantes en los diferentes momentos del proceso de enseñanza y aprendizaje; las metodologías individuales de trabajo ofrecen al estudiante la oportunidad de desenvolverse y desarrollar sus potencialidades personales. En las tareas y trabajos individuales el estudiante hace uso de sus habilidades de pensamiento como: la observación, comparación, análisis, síntesis y el razonamiento.

Cada proceso que utilizamos para enseñar para que el alumno desarrolle diferentes habilidades para su aprendizaje en el cual cada metodología es diferente para llevar a cabo el aprendizaje de los alumnos por lo tanto cada habilidad que ellos descubren es de gran importancia para poder desarrollar sus propias ideas, habilidades y su razonamiento del tema que puede uno otorgarle en constante dominio es decir que el tema debe de estar al nivel del alumno para que alumno descubra cada proceso e experimente cada actividad que el realice.

En la enseñanza situada, se pone énfasis en el aprendizaje basado en la experiencia en contextos reales, donde los estudiantes realizan actividades auténticas, significativas, en las que se busca desarrollar conocimientos y habilidades propios de la profesión, así como la participación en la solución de problemas.

VISITA DOMICILIARIA

Es una técnica educativa que utiliza la enfermera para brindar cuidados de enfermería a la familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas y/o necesidades. Es aquella actividad que realiza el personal de salud visitando los domicilios con la finalidad de: Reforzar los aspectos educativos y preventivos para poder reforzar y desarrollar los conocimientos de cada uno de ellos. Concientizar a la familia para su participación en apoyo a la

paciente, debemos de evaluar las condiciones socio cultural para qué, para poder enriquecer la cultura de cada uno de ellos y también para poder visita e respetar su cultura de igual manera debemos de realiza un diagnóstico de situación de salud para poder realizar una encuesta de cuantos viven en el lugar y también podría ser que levantamos una encuesta para poder llevar acabo talleres con los padres sobre un tema de suma importancia sobre las necesidades o faltas de higiene que hay en la comunidad.

La atención domiciliaria se define como el tipo de asistencia o cuidados que se prestan en el domicilio de pacientes que, debido a su estado de salud o a su dificultad de movilidad, no se pueden desplazar al Centro de Salud que les corresponde. El desarrollo técnico que hace disponible la tecnología (como oxigenoterapia, dispositivos intravenosos, monitores), permite ofrecer asistencia sanitaria en el domicilio fuera del Centro de Salud o de Centros Hospitalarios y atender al enfermo de forma integral en diferentes momentos de la enfermedad. Además, contribuye a conocer los estilos de vida dentro del ámbito familiar, a detectar situaciones de riesgo y a mejorar la calidad de vida de los pacientes.

La visita domiciliaria puede ser con el fin de solucionar un problema puntual, o programada por el profesional de enfermería para realizar todas las actividades de enfermería de los programas de salud puestos en marcha en el Centro de Salud. La atención domiciliaria es personalizada y aplicada en especial a pacientes inmovilizados, terminales y en tratamientos que requieran especial supervisión, de igual manera podemos definir la visita domiciliaria como un conjunto de actividades de carácter social y sanitario que se presta en el domicilio a las personas. Esta atención permite detectar, valorar, apoyar y controlar los problemas de salud del individuo y la familia, potenciando la autonomía y mejorando la calidad de vida de las personas.

Esta definición abarca múltiples aspectos que van más allá de la atención de personas enfermas, puesto que engloba tanto la salud como la enfermedad durante todo el ciclo vital del individuo, por lo que la visita domiciliaria constituye el instrumento ideal para conocer este medio en el que vive la familia, y que influyen en la salud de quienes habitan en la vivienda, ya que es en el domicilio, el lugar donde se alimentan y descansan.

EL PROCESO DE ATENCIÓN DE ENFERMERÍA

El cuidado de enfermería es un proceso que comprende juicios y actos dirigidos a la promoción y restablecimiento del equilibrio en los sistemas humanos. El cuidado de enfermería se lleva a cabo gracias a la relación de colaboración entre el enfermero y el paciente que incluye la comunicación interpersonal entre ellos y con otras personas importantes para el usuario quienes

forman parte del sistema de salud. En tiempos pasados los cuidados de enfermería se realizaban, en forma intuitiva, no sistematizada, pero con Florence Nightingale se inició una nueva etapa profesionalizada en la que progresivamente se han incorporado métodos más refinados basados en un conjunto de conocimientos que permiten tener un juicio y un fundamento para modificar actos de acuerdo con la situación específica, esta práctica se realiza bajo el proceso de atención de Enfermería (PAE), el que proporciona un método lógico y racional para que la enfermera organice la información de tal manera que el cuidado de enfermería sea eficiente y eficaz; el PAE se constituye en un conjunto de acciones que conducen a una meta determinada, todas las fases del proceso están relacionadas entre sí y afectan a todo y se producen en forma secuencial. La valoración conduce al diagnóstico, a la planificación, a las intervenciones de enfermería y la evaluación.

Es importante conocer cada procedimiento para realizar un buen proceso de atención de enfermería por el cual nos lleva a un buen resultado para poder valorar el estado del paciente.

CONCLUSIÓN

La conclusión sería que cada proceso debemos de conocerlo para poder realizar una buena valoración hacia los usuarios, de igual manera debemos de lograr cada proceso de enseñanza aprendizaje exitosos es complicado, sobre todo debido a los múltiples obstáculos que se enfrentan, por los niveles y ritmos de aprendizaje de los alumnos y a la manera de enseñar de los docentes. la visita domiciliaria del profesional en enfermería no repercute en la morbimortalidad; visita a los pacientes cuando ya ha aparecido el problema de salud, no hay datos de prevención, llevo a una conclusión del proceso de atención de enfermería es que nos permite realizar cada proceso, e valoración en enfermería.